



Rencontres pour le développement communautaire

Par ARIEL HARPER

«C'est comme des bouffées d'air frais pour les promoteurs communautaires», disent Lance Evoy et Mireille Landry, les coordonnateurs du Programme d'été de l'Institut de gestion et de développement communautaire, «c'est l'occasion de se rencontrer, d'échanger des idées, d'arriver à comprendre où l'on va. C'est très important de savoir que nous ne sommes pas seuls.»

Le Programme d'été, qui dure 4 jours, se déroulera du 19 au 22 juin sur le Campus Loyola de l'Université Concordia, et réunira des responsables et des membres de communautés pour des scénarios intensives de lecture et des ateliers dont le thème sera: «les pos-

sibilités de réalisations dans la communauté et le voisinage.» Cette idée, qui s'appuie sur les travaux de John McKnight (conférencier et spécialiste), cherche à utiliser les ressources inexploitées des communautés, point essentiel, comme le souligne Evoy, par ces temps de compressions budgétaires. «Rien de bien nouveau, vous comprenez, mais aujourd'hui l'accent est mis sur ce que nous faisons de bien, sur ce qui marche dans la communauté. Il faut être maîtres de nos propres ressources et les relier à nos propres pouvoirs pour ne plus laisser les autres nous définir ou nous coller une étiquette.»

L'accent est mis aussi sur les financements. «Nous allons arrêter de compter sur le gouvernement, explique Evoy, maintenant plus

que jamais, des responsabilités fiscales retombent sur les organismes populaires, car les budgets provinciaux et fédéraux le veulent ainsi; et les idées devront venir de la marge.» Cela ne diminue pas le besoin de s'opposer à la politique gouvernementale qui ne profite pas aux populations qu'elle est supposée servir, se dépêche d'ajouter Landry. «Le gouvernement parle d'établir un "partenariat" avec les communautés, à ses conditions. Nous voudrions que ce soit selon les nôtres. Elle cite une autre spécialiste, Françoise David, qui est la Présidente de la Fédération des femmes du Québec et l'une des organisatrices de la Marche des femmes contre la pauvreté. «Il est important de continuer à dénoncer les injustices.»

Le programme de la conférence est important. Il y a 47 animateurs pour 47 activités réparties sur les 4 journées. Landry souligne la grande qualité de ce programme. «Nous voulons que les participants restent les 4 journées entières parce que le programme est dense, Nous avons maintenu un prix bas pour inciter les groupes à faire venir plusieurs de leurs membres, ainsi ils pourront continuer les discussions et se soutenir mutuellement une fois rentrés.» Synthèse? méthode d'évaluation? Evoy et Landry se regardent. «Cela nous a bien aidé par le passé, surtout pour les rapports destinés à nos financeurs, et nous recommencerons

certainement. Mais nous ne cherchons pas à insister sur les résultats plutôt que sur les méthodes, car nous voyons le Programme d'été comme une évolution. Nous ne savons pas quel genre d'interactions cela entraînera, quelles seront les idées qui émergeront et nous voulons rester ouverts.»

Le Programme d'été de l'Institut de gestion et de développement communautaire se déroulera du 19 au 22 juin sur le campus Loyola de l'Université Concordia. Fin des inscriptions le 7 juin. Pour de plus de renseignements ou pour obtenir un dossier d'inscription, merci de contacter Mireille Landry ou Lance Evoy au (514) 848 3956.♦

Conferring to Develop Community

By ARIEL HARPER

«It's like breathing lessons for community developers», say Lance Evoy and Mireille Landry, the coordinators of the Institute in Management and Community Development's Summer Programme. «It gives us a chance to meet - to exchange ideas - to figure out where we're going. It's very important to know you're not alone out there.»

The four-day Summer Programme, which runs June 19th-22nd on Concordia University's Loyola Campus, will bring together community workers and thinkers for an intensive series of lectures and workshops around the theme of «Perspectives on Community and Neighbourhood Capacity Building». This idea, which follows closely the work of John McKnight (a presenter and keynote speaker), explores the idea of tapping into unrealised community resources, essential, as Evoy points out, in these days of budgetary cutbacks. «This is nothing new, you understand—but now the focus is on what we're doing right, what works in the community. It's about owning our own resources and connecting with our own power and not letting other people define or label us.»

The focus is also on fundraising. «We've got to get away from relying on the government,» comments Evoy. «Fiscal responsibility devolves on the grass-roots organisations more now than ever, because both the federal and provincial budgets place it there; and the ideas have to come from the margins.» This does not lessen the need for resistance to government policies that do not benefit

the people they supposedly serve, Landry is quick to add. «The government talks about setting up 'partnerships' with communities--on their terms. We'd like to set them up on ours.» She mentions another keynote speaker, Françoise David, who is the president of the Fédération des femmes du Québec and one of the organisers of the Bread and Roses Women's March Against Poverty. «It's important to keep saying no to injustice.»

The conference schedule is packed. There are 47 presenters and 47 activities spread over four days. Landry stresses the intensive quality of the programme. «We want people to come for the full four days, because it's concentrated. We've kept the costs low to encourage groups to send several representatives, so that they can continue the discussions and support each other when they get home.» Synthesis? Evaluation processes? Evoy and Landry look at each other. «They've been extremely helpful in the past, especially in reporting to our funders, and we'll certainly do them. But we resist emphasizing results rather than processes, because we think of the Summer Programme as an evolution. We don't know what kinds of interactions will happen, what ideas will emerge, and we want to stay open.»

The Institute in Management and Community Development's Summer Programme runs June 19th through the 22nd at the Loyola Campus of Concordia University. Registration deadline is June 7th. For more information or application forms please call Mireille Landry or Lance Evoy at (514) 848-3956.♦

Restaurant

Place Milton

CHEZ NICK

220, rue Milton
Tél.: 285-0011

Petit déjeuner:
de 8 h à 11 h du lundi au vendredi
et jusqu'à 15 h les samedis, dimanches et jours fériés

Du lundi au vendredi de 8 h à 22h30

Samedi, dimanche et jours fériés de 8 h à 16 h

Spécial de juin
DEUX POUR UN
POUR FÊTER LES 30 ANS
Le mercredi à partir de 17h
sur les hamburgers et
cheeseburgers réguliers

Terrasse maintenant ouverte

Apportez votre vin